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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
В новый год со старыми долгами. На конец декабря задолженность таймырских 
работодателей по обязательному пенсионному страхованию составила 72 млн. рублей.  

По словам Ольги Ивановой, заместителя начальника местного отделения ПФ, 
наиболее крупный должник - Уренгойнефтегазгеология, его задолженность по пенсионному 
страхованию работников составляет около 40 млн. рублей. Это предприятие находится в 
состоянии банкротства и там введено внешнее управление. Головной офис этой компании 
зарегистрирован в Тюменской области. Другой крупный должник – ООО «Торговый дом 
«Муром», его задолженность в Пенсионный фонд колеблется в пределах 1,5 млн. рублей. 
Производственная компания «Муром» тоже не отличается пунктуальностью по пенсионным 
платежам, их долг исчисляется 600 тыс. рублей. Эти неплательщики, судя по всему, надолго 
прописались в списке должников. Кроме них длительная задолженность в сумме 21 млн. 
рублей числится за Таймырнефтеразведкой, на базе которой было создано новое 
предприятие - Партия глубокого бурения. 

По словам Ольги Анатольевны, руководство Пенсионного фонда намерено 
инициировать процедуру банкротства в отношении Торгового дома «Муром». Что касается 
самого крупного должника (Уренгойнефтегазгеология), Пенсионный фонд крепко 
рассчитывает на взаимодействие с прокуратурой и судебными приставами Тюменской 
области. 

газета «Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В Дудинке пройдет традиционный фестиваль «Виктория» 
В Дудинке стартовал ежегодный Городской фестиваль военно-патриотической песни 

«Виктория», который проводится одиннадцатый раз. Организатором фестиваля, как и прежде, 
выступает комитет культуры, молодёжной политики и спорта Администрации города.  
К участию в конкурсе, согласно положению, приглашаются солисты, дуэты и вокальные 
ансамбли учебных заведений и учреждений дополнительного образования, молодёжных 
объединений, организаций и предприятий Дудинки. Возраст исполнителей – от семи до 
тридцати пяти лет. 
 Первый этап фестиваля состоится 9 февраля и включит в себя конкурсные состязания 
участников, а награждение победителей и гала-концерт назначены на 10февраля. Оба этапа 
пройдут на сцене городского Дома культуры. Заявки на участие принимаются в городском 
Центре народного творчества до 25 января.  

"Таймырский Телеграф" 
 
Горожан приглашают на книжную выставку 

В читальном зале центральной библиотеки Дудинской централизованной библиотечной 
системы открылась постоянно действующая выставка, посвященная тематике 2013 года,  
объявленного Указом Президента Российской Федерации Годом экологической культуры и 
охраны окружающей среды.  

Книжная экспозиция «Человек и природа: грани гармонии» включает в себя два 
раздела. Первый из них предлагает вниманию читателей литературу о заповедной природе 
России, Красноярского края и Таймыра, энциклопедические издания, рассказывающие о 
нашей планете и актуальных проблемах современности, касающихся взаимосвязи между 
антропогенной деятельностью и окружающей средой. 

Вторая часть выставки предлагает вниманию читателей лучшие издания из богатейшего 
фонда центральной библиотеки: художественные альбомы по архитектуре и зодчеству, 
изобразительному искусству, народным промыслам, издания по музыкальному искусству 
различных жанров и направлений, литературу по истории искусства и культуры.    

"Таймырский Телеграф" 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Красноярском крае продолжается реализация долгосрочной целевой программы 
«Переселение граждан, проживающих в городском округе город Норильск и городском 
поселении город Дудинка Красноярского края, в районы с благоприятными природно-
климатическими условиями на территории Российской Федерации» на 2011-2020 годы.  

 Как сообщает газета «Заполярный вестник», с 9 января по 15 июля 2013 года в 
управлении содействия переселению администрации города Норильска будут принимать 
документы от северян, желающих выехать в теплые края и подпадающих под требования 
законодательства о переселении. 

 В текущем году программа переселения претерпела несколько изменений. Так, с 2013 
года норильчанам, переезжающим на «материк», необходимо передать в муниципалитет все 
жилые помещения, находящиеся в собственности участников программы, в то время как 
раньше необходимо было сдавать лишь одну квартиру.  

 Второе существенное изменение в новой заявочной кампании – признание членами 
семьи кровных родственников трех поколений - родители, дети и внуки. Ранее членами семьи 
формально считался более узкий круг родственников, а на участие в программе переселения 
некоторых близких людей требовалось отдельное решение суда. 

 Напомним, что четырехстороннее соглашение между Министерством регионального 
развития РФ, Правительством Красноярского края, администрацией Норильска и 
руководством ГМК «Норильский никель» о реализации Программы было подписано осенью 
2010 года и финансируется из нескольких источников. Общий объем финансирования 
Программы определен в размере 17,7 млрд. рублей (1,77 млрд рублей ежегодно). 8,3 млрд. 
рублей выделяет ГМК «Норильский никель», 8,3 млрд. рублей будет перечислено из средств 
бюджета Российской Федерации, 1,1 млрд. рублей – из консолидированного бюджета 
Красноярского края.  

 При этом объемы финансирования постоянно корректируются с учетом реальной 
стоимости квадратного метра жилья на текущий момент. ГМК «Норильский никель» в 2011-
2012 гг. исполнила все обязательства по реализации программы полностью и в срок. В 
соответствии с планом, в мае 2011 года Компания в рамках своих обязательств перечислила 
в бюджет Красноярского края 830 млн. рублей. Кроме того, в декабре 2011 года 
дополнительно ею было перечислено 351 млн. рублей. В 2012 году средства Компании в 
размере 830 млн. рублей были перечислены 17 октября. 

 За весь период действия программы на «материк» будет переселено 11265 семей из 
Норильска и Дудинки. 

НИА 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Свыше 290 млн. руб. потратит ЕРП на ремонт судов в межнавигационный период 
На судоремонтных предприятиях ОАО "Енисейское речное пароходство" активно ведутся 

работы по подготовке флота к навигации–2013. 
 В межнавигационный период ремонту подлежат 479 судов, в том числе на 42-х единицах 

флота будет проведен полномасштабный средний ремонт. В настоящее время на 30-ти судах 
работы ведутся полным ходом. Около 20 единиц несамоходного флота отремонтировали 
досрочно – работы завершили еще до Нового года.  

 На ремонт флота будет потрачено более 292 млн. руб., из них 120 млн. руб. 
предусмотрено для Красноярского судоремонтного центра, 111,3 млн. руб. – для 
Подтесовской РЭБ, 25 млн. руб. – для Ермолаевской РЭБ. 

 На предприятиях пароходства объем судоремонта распределен в соответствии с 
масштабом и спецификой работ. Вместе с тем, если раньше в Красноярском судоремонтном 
центре ремонтировали только самоходный флот, то в этом году, в целях оптимизации 
производственных мощностей, на предприятии будут проводиться работы еще и на 15-ти 
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единицах несамоходного флота. Сотрудники КСЦ уверены, что с поставленными задачами 
справятся, сообщает Независимое информационное агентство. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Воспитателям детских садов края предлагают зарплату ниже прожиточного минимума 
Поработать с минимальной оплатой труда (4611 рублей) в 2012 году в Красноярском 

крае предлагали воспитателям, помощникам воспитателей, санитарам, водителям и 
дворникам. 

Как рассказала ИА «Пресс-Лайн» начальник информационно-издательского отдела 
агентства труда и занятости населения Красноярского края Ирина Чернявская, в 2012 году в 
службу занятости поступило 1,6 тысячи вакансий с минимальной оплатой труда — 4611 
рублей, при условии полной занятости. Из них в городах — 1037 вакансий, остальные — в 
сельской местности. С января по декабрь прошлого года было заполнено 67% от подобных 
заявленных вакансий. При этом среди вакансий с минимальной оплатой труда предлагаются 
места для разнорабочих, сторожей, дворников, уборщиков, водителей, помощников 
воспитателя и воспитателей в дошкольных образовательных учреждениях, агентов, 
санитаров. 

«Однако, как показывает практика, горожане не готовы работать там, где платят так 
мало, в то время как в сельских районах заработная плата в пять тысяч рублей для многих 
является существенной добавкой к общим доходам семьи, — отмечает начальник отдела 
трудоустройства краевого агентства труда и занятости населения Людмила Шишкина. — 
Например, в Красноярске в прошлом году было заявлено около 100 вакансий с зарплатой в 
размере пять тысяч, желающих устроиться на эти рабочие места нашлось только 12 человек. 
В то же время в Большемуртинском районе из 84 подобных вакансий 65 были заполнены». 

Напомним, что с 1 января 2013 года вступил в силу новый минимальный размер оплаты 
труда (МРОТ), который теперь составляет 5205 рублей в месяц. Таким образом, МРОТ 
увеличился по сравнению с прошлым показателем (4611 рублей) на 12,9%, но по-прежнему 
остался ниже прожиточного минимума (6913 рублей для трудоспособного населения — без 
учета региональных доплат). 

ИА Пресс-Лайн 
 

В Красноярском крае стали больше оформлять заграничных паспортов 
Решениями УФМС России по Красноярскому краю в 2012 году гражданами России стали 

2063 иностранца. Пожелали выехать за рубеж для постоянного проживания 349 жителей 
края. Об этом сообщают в пресс-службе УФМС по краю. 

 Как отмечают в ведомстве, количество заграничных паспортов на выезд для 
постоянного проживания за границей существенно снизилось — на 112. 

Однако заграничных паспортов в 2012 году было оформлено больше на 12,9% — 
151426. При этом, было отказано в оформлении 426 заявителям, из них 232 из-за сообщения 
недостоверных сведений о себе. 

Деловой квартал  
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Владимир Путин усиливает контроль над регионами. Президент разрешил 
федеральным министрам ходатайствовать об увольнении губернаторов 

Расширение полномочий федеральных министров предусмотрено изменениями в указ о 
взаимодействии и координации деятельности территориальных органов власти. С 11 января 
министры вправе предлагать президенту уволить высшее должностное лицо региона. 
Основания в указе не перечислены. Пресс-секретарь президента Дмитрий Песков на 
телефонные звонки вчера не отвечал. 
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Это не давление на губернаторов, а результат работы по децентрализации 
власти, уверен сотрудник администрации президента: нужно улучшить управление в регионах 
и координацию разных уровней власти. 

Провести децентрализацию два года назад пообещал Дмитрий Медведев, когда был 
президентом. Занялись ею две рабочие группы под руководством вице-премьеров Дмитрия 
Козака и Александра Хлопонина. Они подготовили доклады, но серьезных изменений — 
передачи полномочий и источников доходов — не произошло. 

Зато давление на расходы регионов федеральный центр за два года увеличил, говорит 
Карен Вартапетов из S&P: правительство инициировало повышение зарплат бюджетников в 
социальных секторах. В следующие 2-3 года сохранятся высокие темпы роста текущих 
расходов в ущерб инвестиционным (не менее 10%, в 2012 г. — 9%), считает он, часть бедных 
регионов будет вынуждена наращивать дефицит и занимать. Минэкономразвития 
предупреждало, что к 2018 г. дефицит бюджетов регионов достигнет 1,8 трлн руб. 

По расчетам S&P, для компенсации расходов центр должен регионам передать 320 млрд 
руб., а в федеральном бюджете предусмотрено лишь 100 млрд руб. В Россию возвращается 
практика «нефинансируемых мандатов» 1990-х гг., говорит Вартапетов: «Наказание 
губернаторов за недофинансирование таких мандатов не совсем соответствует классическим 
принципам бюджетного федерализма». 

В сентябре 2012 г. министр финансов Антон Силуанов предлагал ужесточить требования 
к губернаторам, если регион не выполняет свои обязательства или долг региона превышает 
параметры, предусмотренные Бюджетным кодексом (более 50% от своих доходов, сейчас 
есть 20 таких регионов). Если региональные власти не занимаются оздоровлением бюджета, 
то можно инициировать процесс отрешения губернатора от должности, говорил Силуанов. 

Сейчас для отправки губернатора в отставку президенту достаточно заявить об утрате 
доверия. Ему приходится выступать инициатором отставки, а новые правила позволят 
президенту стать над конфликтом и выступать в роли арбитра, говорит один из губернаторов. 
Три опрошенных «Ведомостями» министра считают новую норму нелишней, но не могут 
вспомнить случая, когда бы она им могла уже пригодиться. Возникает конфликт, полагает 
вице-губернатор Дальневосточного региона: ведь губернатор вправе предлагать сделать 
выговор руководителю территориального органа федеральной власти. 

В 2012 г. были возвращены прямые выборы губернаторов, теперь власть страхуется от 
возрождения региональной фронды, считает политолог Евгений Минченко. Директор 
региональной программы Независимого института социальной политики Наталья Зубаревич 
называет новую норму «крючком для тех, кого неправильно избрали»: «Чтобы оказывать 
давление на губернаторов, нужны претензии». А найти недостатки в регионе может 
руководитель любого ведомства, говорит Зубаревич: «Норма — это обитая войлоком дубина 
для губернатора, она работает на укрепление власти президента». 

Vedomosti.ru  
 

В России могут создать Министерство возобновляемых природных ресурсов 
 Российские власти обсуждают вопрос о возможном создании нового министерства — 

Министерства возобновляемых природных ресурсов (МВПР).  Как пишет «Ъ», создание МВПР 
обсуждается в администрации президента и правительстве с конца прошлого года.  

 Ведомство будет заниматься регулированием рыбной отрасли, лесного и охотничьего 
хозяйств. И тогда Росрыболовство будет выведено из подчинения Минсельхоза. В качестве 
альтернативы созданию МВПР на базе лесного, рыбного и охотничьего хозяйств, 
правительству для решения проблемы рыболовства предлагается рассмотреть вариант 
создания министерства рыбной промышленности – Минрыбхоз.  

 Напомним, в конце декабря 2012 года, премьер-министр Дмитрий Медведев дал вице-
премьеру Аркадию Дворковичу поручение проработать этот вопрос.  

 Однако, как передает «РБК», в Минприроды и Минсельхозе пока не комментируют 
информацию о создании нового самостоятельного ведомства. 

НИА 
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Россиян оставят без курилок на работе. 
Антитабачный закон может стать еще жестче: депутаты Госдумы предлагают запретить 

сцены курения в новых фильмах и убрать курилки из офисов  
Авторы инициативы — члены «Единой России» и ЛДПР — решили внести правки ко 

второму чтению закона. Предлагается запретить сцены курения в новых кинофильмах, а 
также ограничить их показ в старых. Помимо этого, депутаты предлагают запретить 
производство курительных смесей, а прилавки с табаком отодвинуть как минимум на три 
метра от касс. 

Инициаторы поправок считают, что документ необходимо принять к первому января 2014 
года. В ноябре прошлого года, как писала «Правда.Ру», правительство обнародовало 
перечень мест, где будет запрещено курение. В список вошли 15 пунктов, включая пляжи, 
вокзалы и подъезды. 

Будет ли соблюдаться запрет на курение в общественных местах, пока сказать сложно. 
Своим мнением на этот счет поделилась с «Правдой.Ру» главный врач Московского научно-
практического центра наркологии, кандидат наук, доцент Елена Сокольчик. «Любой закон 
хорош именно тогда, когда есть контроль за его исполнением. Но при этом никогда не надо 
забывать про нас самих. Все начинается с нас, с наших детей, как мы их воспитываем, что мы 
им говорим. Ведь невозможно проконтролировать каждые действия. Невозможно 
проконтролировать каждый окурок, брошенный на землю. Ясно, что такого количества 
полицейских в нашей стране все равно нет», — заявила эксперт. 

"Правда.Ру"  
 

Цены на коммуналку попадут в Интернет 
Теперь сфера коммунальных услуг должна стать прозрачнее: их поставщиков обязали 

предоставлять органам местного самоуправления полную информацию о своей работе. А 
компании, управляющие многоквартирными домами, с этого года должны раскрывать всю 
информацию о себе на интернет-портале Фонда ЖКХ по адресу: reformagkh.ru. 

В документах сказано, что управляющие компании, ТСЖ и другие организации, 
отвечающие за поставку ресурсов, должны до марта предоставить в органы местного 
самоуправления перечни домов, в которых они оказывают эти услуги. Госстрою же поручено 
утвердить форму электронного паспорта жилого дома, а также форму электронного 
документа о состоянии расположенных на территориях муниципальных образований 
объектов коммунальной и инженерной инфраструктуры. 

В электронный паспорт дома должна быть включена информация о лицах, оказывающих 
коммунальные услуги, ценах на услуги, их объеме и о том, как рассчитываются за них 
потребители. А в документе о состоянии объектов коммунальной и инженерной 
инфраструктуры требуется указать не только протяженность сетей, но и уровень их износа, 
количество аварий. 

Так что теперь вся информация о коммуналке в населенном пункте будет у местных 
органов власти, как на ладони. Предполагается, что они, обладая всей информацией, будут 
принимать более взвешенные решения. 

В первые дни нового года премьер Медведев своим распоряжением утвердил типовую 
программу субъекта РФ по оказанию содействия добровольному переселению в Россию 
соотечественников, проживающих за рубежом, сообщает пресс-служба правительства. 

Программы, которые будут готовить субъекты, в частности, должны содержать сведения 
о демографической ситуации, положении дел на рынке труда региона, в т.ч. оценку 
возможностей по трудоустройству участников программы переселения, их обучения, 
соцподдержке. Требуется просчитать риски, связанные с трудоустройством, жилищными 
проблемами переселяющихся, указать планируемое количество принятых 
соотечественников, потенциальные выгоды для региона. 

Госпрограмма по переселению соотечественников действует в России с 2006 года. За 
это время на историческую родину вернулось более 100 тысяч человек. 

"Российская газета". 
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Россию может ждать дальнейшее замедление темпов роста экономики. 
Консенсус-прогноз «Ведомостей»: в 2013 г. инфляция останется высокой, а чистый отток 
капитала — значительным 

«Пристегните ремни, готовимся к приземлению», — описывает ситуацию 2013 г. главный 
экономист HSBC по России Александр Морозов. Темпы роста продолжат замедляться, 
ожидает и большинство опрошенных «Ведомостями» экономистов. Инфляция останется 
высокой, чистый отток капитала — значительным. Сальдо текущего счета, сократившееся в 
2012 г. почти на 20%, из-за стагнации экспорта уменьшится еще почти на 30%, и рубль 
ослабнет. Рост инвестиций продолжит замедляться, потребление останется главным 
драйвером экономики, но темпы и его роста снизятся. 

В 2013 г. продолжится движение по инерции — затухающее, пока не возникнет стимула 
изнутри или извне, считает главный экономист «Сбербанк CIB» Евгений Гавриленков.  
Мировая экономика входит в непредсказуемый период, полагает Гавриленков. 

В 2013 г. есть риск рецессии в крупнейшей экономике еврозоны — Германии, считает он: 
ее банки активно кредитуют периферию, что сокращает кредитные ресурсы внутри страны. 
Остается и риск выхода Греции из еврозоны, решение фискальных проблем США отложено 
на два месяца, под вопросом Китай — удастся ли ему переломить тренд замедления роста, 
перечисляет риски стратег Citi Андрей Кузнецов. 2013 год будет более рискованным также из-
за перевеса предложения нефти над спросом, говорит Морозов. 

Большинство опрошенных экономистов ожидают, что цена барреля нефти будет $100-
110, только двое из 14 полагают, что она будет немного дороже, чем в 2012 г. ($110,5), и двое 
— что стабилизируется на уровне $93-95. 

Непонятно, что может помочь экономике России ускориться: нужны либо новые 
бюджетные стимулы, наращивание госинвестиций, в том числе за счет нацфондов, либо 
более агрессивные реформы институциональной среды, рассуждает Алексей Погорелов из 
Credit Suisse. Для перелома инерционного тренда нет признаков, согласен Кузнецов: «Много 
говорится о реформах, но, даже если они произойдут, эффект будет отложенным». Но у 
России все еще есть «преимущество отстающего» — повышение производительности труда 
за счет новых технологий, указывает он. 

Большинство из 14 опрошенных ожидают роста ВВП на 3-3,5%, четверо полагают, что 
рост будет ниже 3% и даже 2%, как в IV квартале 2012 г. «С 2% год начали, на 2% и 
закончим», — не исключает Максим Орешкин из «ВТБ капитала»: для 4-4,5% нужно 
улучшение инвестклимата и работы институтов. «Основная тема 2013 г. — где уровень 
толерантности правительства: с каким темпом роста оно готово мириться — 3%? 2%?» — 
ждет Юлия Цепляева из BNP Paribas. 

Рост в 2% будет подталкивать к дирижистскому пути решения проблемы — 
«принуждению к инвестициям» госкомпаний, рассуждает Морозов. А поскольку они 
локомотивом экономики не были и не станут, усиление госсектора лишь ограничит рост, 
указывает он: «Есть надежда, что попытки улучшить бизнес-климат могут дать свои плоды, 
хотя и не в этом году». 

ЕС пытается выйти из кризиса, сокращая долю госсектора, а Россия идет ровно по 
противоположному пути, констатирует Погорелов: политика наращивания госрасходов может 
привести к тому, что через несколько лет ситуация у нас может оказаться не лучше, чем 
сейчас в Европе. Темп России должен быть выше мирового, но если мировая экономика 
топчется на месте, то вряд ли имеет смысл пытаться вытащить себя за волосы — можно 
вернуться к ситуации перегрева, как в 2008 г., предупреждает Антон Струченевский из 
«Сбербанк CIB». 

В 2013 г. России может повезти: фискального обрыва в США не произойдет, еврозона 
выйдет из рецессии, Китай ускорит темпы. «Бизнес будет чувствовать себя увереннее из-за 
улучшения внешних рынков, а политической риск-премии, как в 2012 г. из-за выборов, уже не 
будет; все это даст толчок инвестициям — их рост может составить почти 10%», — полагает 
Иван Чакаров из «Ренессанс капитала». В таком случае возможен рост экономики на 4%, 
прогнозирует он. Улучшение внешних условий может способствовать росту России на 4,2%, 
ожидает Ярослав Лисоволик из Deutsche Bank: «Но если не запустить раунд экономических 
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реформ, это чревато консервацией модели, когда доходы от нефти улетучиваются за 
рубеж, что резко ограничивает рост». 

Из-за отсутствия внешней угрозы кризиса не будет и давления на правительство по 
активизации реформ, считает руководитель Экономической экспертной группы Евсей Гурвич: 
«В этом плане год будет застойным». 

Благодаря переходу к плавающему курсу внешние шоки уже не являются серьезной 
проблемой для экономики, указывает Струченевский: перейдя от накопления резервов к 
ориентации на внутреннее кредитование, Россия вышла на уровень решения проблем, 
свойственных развитым, а не развивающимся странам. Следующим шагом должен стать 
контроль над инфляцией: из абстрактного показателя она должна превратиться в индикатор 
качества экономической политики. За последние годы денежно-кредитная политика  

развивалась намного быстрее других институтов и она может дать толчок всему 
остальному, согласен Погорелов: нужно, чтобы ЦБ доказал, что способен контролировать 
инфляцию, тогда у банков появится стабильный источник кредитования экономики. Пока же 
экономика замедляется на фоне высокой инфляции, которая из-за ускоренной индексации 
тарифов может превысить уровень 2012 г., не исключает Цепляева. Даже 5-6% — высокая 
инфляция при текущих темпах экономики, что при сохранении оттока капитала послужит 
дополнительным фактором ослабления номинального курса рубля на 2-2,5%, заключает 
Морозов. 

Vedomosti.ru  
 
Песков прокомментировал "Марш против подлецов". Пресс-секретарь Путина объяснил, 
почему противники "антимагнитского закона" потерпели поражение 

Граждане, протестующие против принятия закона о запрете усыновления российских 
детей иностранцами, имеют право на свое мнение, но должны смириться с тем, что они в 
меньшинстве, заявил пресс-секретарь президента Дмитрий Песков, комментируя 
состоявшийся в Москве "Марш против подлецов". Заодно он исключил возможность роспуска 
Госдумы. 

"Мы неоднократно говорили, что каждая точка зрения имеет право на существование, в 
обществе нужно с одинаковым уважением относиться к любой точки зрения. Но при этом 
нужно отдавать дань точке зрения, которая преобладает, и воспринимать вступивший в силу 
закон как закон. На этом зиждется и должно зиждиться любое государство", – сказал Песков в 
интервью телеканалу "Дождь". Пресс-секретарь Путина сослался на результаты опросов, 
согласно которым большинство граждан поддерживают запрет на усыновление российских 
детей иностранцами: "люди хотели – люди высказались, президент, безусловно, в курсе". По 
его словам, "речь идет не просто о запрете (на усыновление), а о намерении создать 
должные условия внутри страны", и власти уже приняли "целый набор дополнительных мер" 
по улучшению положения дел в детских домах. 

Призывы к роспуску Госдумы пресс-секретарь президента назвал "не заслуживающими 
внимания". "К ним нельзя относиться с уважением. "Долой Думу" – неконструктивно, это не 
разговор. Дума – это наш парламент, его выбрали в ходе всенародных выборов, и относиться 
с неуважением к законодательной власти – с такими людьми говорить не о чем", – заключил 
Песков. 

Закон "О мерах воздействия на лиц, причастных к нарушениям основополагающих прав 
и свобод человека, прав и свобод граждан Российской Федерации", запрещающий 
усыновление детей американцами, вступил в силу с 1 января. Он стал своеобразным ответом 
на принятый в США "акт Магнитского", вводящий санкции в отношении россиян, причастных, 
по мнению американцев, к нарушениям прав человека. 

В обществе запрет на усыновление вызвал значительный резонанс. "Новая газета" 
собрала свыше 100 тысяч подписей против закона об усыновлении, которые были переданы в 
Госдуму. Это не помешало парламентариям принять закон, после чего по инициативе той же 
"Новой газеты" было собрано более 100 тысяч подписей с требованием роспуска Госдумы. В 
нижней палате парламента заявили, что готовы рассмотреть это обращение. 
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В воскресенье, 13 января в Москве и других городах страны состоялись акции 
противников нового закона. В столице на "Марш против подлецов" пришли, по разным 
оценкам, от 10 до 50 тысяч человек. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Сердюков не захотел быть обманутым 
Бывший министр обороны Анатолий Сердюков во время состоявшегося 11 января 

допроса в Военно-следственном управлении (ВСУ) СК РФ отказался отвечать на вопросы 
следователя. Взамен он представил письменные объяснения, из которых, по данным 
"Росбалта", следует, что вообще никаких преступлений с недвижимостью военного ведомства 
не совершалось. Экс-министр даже не захотел признавать, что подчиненные могли вводить 
его в заблуждение. Такая позиция  поставила СК РФ в крайне неудобное положение, 
Сердюкову пригрозили тем, что его процессуальный статус в деле может поменяться. 

Допрос Анатолия Сердюкова должен был состояться 28 декабря 2012 года. В этот день 
он прибыл в здание ВСУ, но отвечать на вопросы не стал, сославшись на болезнь своего 
адвоката Генриха Падвы. В результате бывшему министру вручили новую повестку на допрос 
— на 11 января 2013 года. После новогодних праздников защитник поправился и в 
назначенную дату приехал вместе с доверителем к следователю. Однако Сердюков вновь 
отказался отвечать на вопросы, сославшись на статью 51 Конституции РФ, позволяющую не 
свидетельствовать против себя и родственников. Бывший министр и его адвокат передали 
только письменное изложение своей позиции по истории с недвижимостью МО, которое 
попросили приобщить к материалам дела. 

По данным "Росбалта", в этой бумаге говорится, что Сердюков ежедневно подписывал 
множество документов, содержания их всех он не помнит. Однако бывший министр 
придерживается четкой позиции, что никаких нарушений и преступлений при сделках с 
объектами МО не было: стоимость зданий определялась утвержденными советом директоров 
ОАО "Оборонсервис" фирмами, которые работали и с другими ведомствами, поэтому в их 
компетентности никто не сомневался. Таким образом, Сердюков поставил СК РФ в крайне 
неудобное положение, поскольку даже не согласился признать существующую сейчас в деле 
версию событий: мол, министра вводила в заблуждение его подчиненная Евгения Васильева, 
готовившая все документы по недвижимости, которые потом подписывал глава военного 
ведомства. Возможно, это связано с тем, что Сердюкова и Васильеву связывают весьма 
тесные отношения. 

Официальный представитель СК РФ  Владимир Маркин объявил, что подобная позиция 
Сердюкова "воспрепятствует расследованию" и "не гарантирует ему, что он останется 
свидетелем". "Вполне вероятно, что процессуальный статус Сердюкова в ходе следствия 
может измениться, — отметил Маркин, — Если бывший министр обороны считает, что он не 
причастен к тем событиям, которые сейчас стали предметом расследования, то вполне 
логично было бы  ответить на конкретные вопросы, интересующие следователей. Но 
Сердюков вместе с адвокатом посчитал, что проще изложить в вольной форме версию 
событий в выгодном для себя свете, а не отвечать следователям на неудобные вопросы по 
существу. А ведь у следствия масса вопросов к Сердюкову о том, как принимались решения о 
реализации недвижимости Министерства обороны, почему сделки совершались по 
определенным ценам".  

По словам источника "Росбалта" в правоохранительных органах, поведение Сердюкова, 
который не хочет все "валить" на Васильеву, значительно осложнит работу следователей. 
Сейчас, согласно имеющимся у "Росбалта" материалам дела, выстроена следующая версия. 
Занимавшая пост начальника Департамента имущественных отношений (ДИО) МО Евгения 
Васильева готовила проекты директив и приказов министра, которые касались продажи 
недвижимости. Затем она "вводила в заблуждение" Сердюкова, подписывавшего все эти 
документы. А потом Васильева вместе с сообщниками использовала их, чтобы довести до 
конца преступный умысел. Не хватало только показаний экс-министра, что его действительно 
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могли обманывать, а сам он среди тысяч документов попросту не заметил те, которые 
способствовали преступлению. Но Сердюков считает, что никакого мошенничества с 
недвижимостью вообще не было, а Васильева его в заблуждение не вводила. Однако 
источник агентства, весьма скептически относится к возможному изменению статуса 
Сердюкова в деле. "Если только со свидетеля на потерпевшего", — пошутил он. 

Примечательно, что, согласно имеющимся у "Росбалта" документам дела, по некоторым 
эпизодам Васильеву тоже примеряли на роль "обманутой". В частности, в документах о 
продаже по заниженной стоимости зданий 31-го Государственного проектного института 
специального строительства (ГПИСС) говорится следующее: "Грехиев (гендиректор 31-го 
ГПИСС – "Росбалт"), вводя в заблуждение руководство ОАО "Оборонсервис" (Васильева 
входила в состав советов директоров ОАО "Оборонсервис" и ряда его субхолдингов и 
дочерних обществ – "Росбалт") и акционеров, подписал подложный акт выполненных услуг, 
на основании которого ОАО "31 ГПИСС" на счет ООО "Центр правовой поддержки "Эксперт" 
перечислено 81,3 млн рублей". Получается, что Грехиев, обманув Васильеву, перечислил 
фирме ее подружки и однокурсницы Сметановой 81 млн рублей. Напомним, возглавляемые 
Сметановой фирмы "Эксперт" и "Мира" были уполномочены заниматься реализацией 
недвижимости МО.   

Источник в правоохранительных органах отмечает, что сейчас у следователей 
значительно снизился интерес к громкому расследованию, а заключенные сделки с 
правосудием, все больше превращаются в формальность, которая позволит выделить из 
общего дела материалы в отношении лиц, подписавших соглашения и рассмотреть их в 
особом порядке. Таким образом, в скандальной истории появятся первые приговоры. Так же 
ВСУ в ближайшее время планирует избавиться от непрофильных дел. В частности, осенью 
2012 года военные следователи взяли к себе материалы о получении Сметановой крупного 
"отката" за продажу по дешевке одного из объектов МО. Однако, по данным "Росбалта", 
сейчас рассматривается вопрос о переквалификации ее действий со статьи 159 УК РФ 
(мошенничество) на статью 204 УК РФ (коммерческий подкуп). А само дело может быть 
возвращено в ГСУ СК по Москве, которое и вело его с самого начала. "Это расследование не 
имеет отношения к служащим Минобороны", — заявил собеседник в ВСУ. 

Напомним, согласно материалам дела, при продаже по заниженной стоимости акций и 
недвижимости 31-го ГПИСС Анатолий Сердюков  подписал следующее документы. 25 мая 
2009 года он издал приказ о приватизации института, 5 ноября 2009 года — приказ о том, что 
продажа имущества ГПИСС должна осуществляться только по согласованию с ДИО, 5 
февраля 2011 года — приказ, разрешающий продажу акций института, 4 июля 2011 года — 
директиву о продаже ряда объектов института фирме "Теорема" по определенной стоимости. 

Еще больше министр обороны подписал документов при реализации загородного 
комплекса в поселке Пересыпь Темрюкского района Краснодарского края. В апреле 2010 года 
правительство по просьбе военного ведомства передало "СПб Инжтехцентр" из ведения ФНС 
в ведение Минобороны, где ФГУП получил новое название — "Санкт-Петербургский 
инженерно-технический центр Минобороны". 28 мая 2010 года Сердюков перевел загородный 
дом в Пересыпи с баланса ФГУП "Санкт-Петербургский инженерно-технический центр 
Минобороны" на баланс ФГУ "Загородная КЭЧ района". 13 октября 2010 года распорядился 
закрепить загородный дом уже за ГУП "Окружной материальный склад" ("ОМС"). 28 декабря 
2010 года министр обороны подписал приказ о приватизации ГУП "ОМС", в перечень 
имущества которого, тоже подлежащего приватизации, Васильева включила и объект 
недвижимости в Темрюкском районе. 19 августа 2011 года министр обороны издал директиву, 
согласно которой совету директоров "ОМС" предписано одобрить реализацию загородного 
дома в Пересыпи как "непрофильного актива". В этой же директиве министра указана и 
продажная цена – 92,1 млн рублей. Причем сам загородный дом был возведен незадолго до 
этого на средства Минобороны и его стоимость составляла 328 млн рублей. 

Росбалт 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.01.2013 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 2537 ▼ 0, 11 

EUR 40, 1104 ▲ 0, 47 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


